

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion oficial.

—LA GACETA del 14 publica el Concordato nuevamente celebrado con la Santa Sede, que mañana insertaremos íntegro.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Sr. Director del *Diario de Córdoba*. Ceuta 12 Amigo mio: Pasados ya los fuertes temporales que nos han tenido fastidiados estos dias, puedo comunicar á V. lo que sé de la accion del 10, cuyo parte recibiria por el telégrafo y seria anunciado á esa poblacion por los cohetes del Circulo.

Colocado el cuartel general entre el Negron y el cabo Negrete, presentaron los moros la accion, situándose desde la falda del monte con direccion á la izquierda y en linea casi de una legua. Rechazados por el segundo cuerpo al mando del general Prim, por indisposicion del general Zabala, llegaron nuestras tropas casi á tiro de Tetuan. Los regimientos de Sabolla, Castilla y Leon se han portado bizarramente.

La artilleria puso en juego unas treinta piezas. Colocada detrás de la infanteria, que se abrió al llegar el grueso de los moros, hizo unos estragos terribles. El enemigo há huido vergonzosamente y se calcula en 3,000 su pérdida.

A dios, amigo mio, hasta otro dia. ¡Quiera Dios que prontó le participe á V. el gran suceso que todos esperamos!

«Hay quien supone, dice un diario militar, que en su movimiento de avance protegió mucho á nuestros bizarros husares la circunstancia de llevar la capa blanca, que á la dudosa luz del dia naciente les daba un aspecto parecido al de los ginetes berberiscos con sus jaiques blancos. Sea de esto lo que quiera, lo que favoreció á nuestros husares fué el intrépido corazon que con igual energia late bajo una negra, y lo mismo al despuntar la aurora, que al estar el sol en el Meridiano»

Madrid 14. Segun anuncia el Comandante del navio *Reina Isabel II* en despacho telegráfico de ayer, el general de nuestras fuerzas navales se halla en la playa de Cabo Negro con objeto, sin duda de dirigir las operaciones de desembarco de la division del general Rios y de socorrer y auxiliar al ejército de tierra de todo cuante necesite. Por dicho punto se han desembarcado tambien viveres y municiones en abundancia. Las fragatas *Princesa* y *Blanca* amanecieron en las referidas playas. El tiempo se presentaba bueno con viento al N. O.

La oficialidad del batallon de cazadores de Cataluña ha costeado

los funerales hechos en Ceuta por el eterno descanso del oficial de dicho cuerpo D. Celéstino Labastida, que fué victima de su arrojo en la accion del 25 de diciembre, haciendo colocar sus mortales despojos bajo una lápida en que se consigna la noble accion en que aquel sacrificó su vida.

Entre los diversos y á cual mas absurdos rumores que se han hecho circular estos dias sobre las probabilidades mas ó menos ventajosas de éxito para nuestra campaña de Africa, se cuenta lo siguiente: dicen que uno de los acuerdos establecidos entre Francia é Inglaterra, para llevar á cabo su alianza respecto de los asuntos de Italia, es el dejar abandonada á España en la guerra contra Marruecos, y que como nuestro gobierno contaba con el auxilio de Francia y los buenos oficios del gabinete de S. James, para obtener un tratado beneficioso á nuestras armas é intereses, nos veremos espuestos ahora á precipitar la terminacion de la campaña y á contentarnos con lo que nos quierandar. Mentira parece que tan absurdas ideas se diviuguen en España, cuando es sabido, que precisamente lo que mas gloria nos proporciona y mejores resultados ha de dar á nuestros esfuerzos, es el que no necesitamos ni pretendemos auxilios estranos para hacer triunfar nuestro derecho en Marruecos: y que menos traten otras potencias de inmiscuirse en esta guerra, mas fácil nos ha de ser la victoria y mas ase-

quible el imponer justas condiciones á ese pueblo que sino peca de cobarde es porque tiene mucha parte de la salvaje fiera de los tigres que en sus ineultos bosques habitan.

El once salió de Zaragoza con direccion á Vitoria, el batallon provincial de Teruel que se hallaba de guarnicion en aquella plaza.

Ya está reunido en Huesca el batallon provincial del mismo nombre, que parece saldrá muy en breve para Zaragoza, donde recibirá el equipo, armamento é instruccion.

En el campamento nuevo, dice un corresponsal, hay mejor salud, gran feracidad en el terreno, muchas nieblas y fuertes rocios. Las tropas están muy contentas, porque comprenden que se han interpretado sus deseos con mandarias adelantadas. La salud de mi batallon se conserva muy bien, solo han muerto dos hombre del cólera. Mayol, segundo ayudante de cazadores de Vergara, atacado del cólera, ya está fuera de peligro.

Segun la lista que publica la *Gaceta*, importó la suscripcion popular á favor de los inutilizados en la guerra de Africa el dia 13 del actual la cantidad de 273,312 rs.

Se han dado las órdenes convenientes para que del 20 al 25 del corriente salga para Fernando P6o la corbeta *Isabel II*.

Córdoba.
4 » t.
» »
4 32
4 55
5 4
5 42
6 14
6 30
6 48
7 6
7 24
»
8
ENTOS.
2. y 3.
R. C. R. C.
3,90 2,31
6,90 4,14
9,60 5,76
12,60 7,56
15,60 9,36
17,10 10,26
22,50 13,50
27,30 16,38
28,80 17,28
32,70 19,62
35,70 21,42
39,30 23,58
3,60 2,16
6,60 3,96
0,50 6,30
2,30 7,38
6,80 10,08
2,20 13,32
3,70 14,22
6,70 16,02
9,70 17,82
2,40 19,44
5,40 21,24
9,30 23,58
hallarse en diez minucada en el los trenes. ó el peso de ero el punen, el do- r la distan- cio en que tima com-

El día 15 del presente mes es el fijado por la última Diputación general de Vizcaya, como término del plazo concedido á los pueblos para la entrega de sus cupos de mozos destinados á los tercios de las tres provincias Vascongadas.

Son muy considerables las cantidades de cartuchos y municiones de todas clases que deben llegar de un momento á otro á Ceuta, según las remesas que al efecto se han hecho en estos últimos días de todas nuestras fábricas, parques y arsenales. No ha de faltar á los moros en que entretenerse, si como nos manifiesta uno de nuestros correspondientes, es cierto que buscan con empeño las balas perdidas que les envían nuestros valientes soldados.

De una carta que publica el *Porvenir* de Sevilla extractamos los siguientes párrafos.

Ceuta 12 de enero.—El encuentro que ha habido anteayer, no ha sido infructuoso para nuestras armas: los marroquies no han conseguido detener su marcha de avance, y el cuarto cuerpo, ha podido situarse junto á la corta playa, sobre una loma de Cabo-Negro. Allí tambien se hallan los buques.

El enemigo, auxiliado de crecida fuerza de caballería emprendió un movimiento que le costó caro, pues el regimiento de Castilla, posesionado de una cañada, ocultó á la vista de aquel, causóle mucha pérdida. La artillería obró con mucho acierto, calculándose, en vista del temor de los marroquies y su modo de retirarse, que han sufrido mucha pérdida. No menos triunfo que Castilla, alcanzaron Toledo y Segorve. A la caída de la tarde algo nebulosa, estaban tomadas por nuestro ejército las posiciones de descanso.

El telégrafo, que era un grueso cable, forrado de guta-percha, cedió al furor del mar, por la parte mas débil, por la de los últimos hilos conductores. Parece que aun podrá aprovecharse, si es que no ha

sufrido mayor detrimento.

Segun noticias llegadas hoy, los regimientos de Zaragoza y Soria, que pertenecen á la division del general Rios, estaban ayer embarcados en Algeciras, y recibieron la órden de volver á tierra. Unos afirman que semejante contra-órden habíamano de nueva determinacion, para que dicha division sea conducida aqui por los buques de la escuadra; otros que es porque ya no viene ese refuerzo, lo que no creo; porque para sitiar á Tetuan, es decir para impedir que la plaza, pudiera recibir víveres de Mez ó de Dalia, 20,000 hombres acaso no serian suficientes para tanta estension.

Ha llegado otra batería de obuses de á 12 y de á 8, pero no pertenecen al tren de batir.

Estos últimos días se han elaborado en Sevilla para los repuestos del ejército mas de 200,000 cartuchos.

Han llegado á Sevilla por el ferro-carril, los comandantes del valiente regimiento de Húsares, señores marqués de Fuente Pelayo y Aldama, herido el primero en un muslo que le molesta mucho, y el segundo en un brazo y dos señores comandantes del regimiento de Leon y otro gefe del cuartel general herido en la cabeza y en una pierna. Hicieron la travesía con toda felicidad deteniéndose en Utrera largo rato, en cuyo punto la compañía del ferro-carril les tenia preparado caldo, vizcochos y vino. El pueblo entero salió á recibirlos.

El *Correo de Andalucía*, periódico de Málaga, publica la relacion mora del bombardeo de Tetuan y accion del primero, que inserta la *Crónica de Gibraltar* en su núm. del 10 del corriente. Dice así:

El bombardeo del fuerte Martin el 29 de diciembre, fué un hecho inofensivo, no habiendo tenido ningun muerto ni herido. La escuadra española se mantuvo muy distante. El fuerte no se dignó contestar al

saludo; sin embargo, una batería avanzada recientemente construida, hizo varios disparos. El fuego duró desde mediodía hasta las tres de la tarde. En este tiempo cuatro ó cinco batallones españoles atacaron por la parte del arroyo de Ouyots y fueron rechazados despues antes del anochecer, teniendo los moros 30 muertos y 50 heridos.

El día siguiente 30, los moros en número de unos 7,500 atacaron á los españoles en sus posiciones á la orilla del Ouyots; pero se retiraron á las 3, al verse espuestos al fuego nutrido de artillería de las baterías españolas, teniendo 10 muertos y unos 35 heridos.

El domingo 1.º, los moros habian reunido casi todas sus fuerzas en Juma Burbash, la derecha del campamento español, con objeto de atacar desesperadamente por aquel lado. Apenas habian llegado á Juma Burbash, cuando supieron que los españoles habian desembarcado en gran número durante la noche cerca de Fneedak y se dirigian al campamento del virey. Las tropas desembarcadas avanzaron muy atrevidamente bajo el fuego de sus buques y solo habia unos 480 hombres entre infantería y caballería para oponerseles. La caballería española en número de 80 ó 100 hombres, cargaron impetuosamente, llegando á unas 100 varas del campamento moro (no entraron en él) cuando los moros atacaron con gran impetuosidad y destrozaron á muchos, cogiendo 15 caballos españoles vivos y 10 muertos.

Mas tarde fueron reforzados los moros por las fuerzas que habian ido á Juma Burbash empeñándose una lucha bastante disputada que duró todo el día, y se renovó en parte al siguiente; teniendo los moros en ambos días 100 muertos y 250 heridos. La escuadra ha sido de la mayor utilidad á los españoles y así han podido seguir la costa hasta Negrona, no al monte Negron: los moros han tomado una fuerte posicion en Cabo Negro y en Martin, en cuya último punto tienen la ca-

ballería. Llegan continuamente grandes refuerzos á la costa.

Gibraltar 11. El embarque de la division Rios empezó ayer en Algeciras y continuará hoy. Se dice que esta division no desembarcará en Ceuta, sino que irá á las cercanías de Cabo-Negro y tomará parte en las operaciones de aquel punto.

El navío francés *Bretagne* y otros tres, así como la goleta *Tisiphone* perteneciente á la escuadra del almirante Desfossés han salido, según se dice para Tolon esta noche: los únicos buques que quedan en la costa de enfrente son el navío *Donawerth* la fragata de hélice *Foudre* y el vapor de rueda *Monette*.

Madrid 14. Con referencia á despachos telegráficos recibidos esta tarde se nos ha asegurado que la division del general D. Diego de los Rios, que como anunciamos á nuestros lectores, se embarcó ayer en Algeciras, ha desembarcado esta mañana sin novedad en las playas de Cabo Negro; de modo que á estas horas se hallará ya reunida al grueso de nuestro ejército en Africa. El comandante general de las fuerzas navales destinadas á operar en las costas africanas lo tenia todo reconocido y dispuesto para abreviar esta costosa y difícil operacion.

Dice un periódico de Madrid del 14. A pesar de cuanto se ha dicho por algunos periódicos, podemos asegurar que aun no ha llegado á esta corte el estandarte cogido á los marroquies por el cabo Mur de húsares de la Princesa. Es muy posible, no obstante, que llegue muy pronto, pues se encuentra ya en Alicante, si hemos de creer á quien asegura haberlo visto en dicha ciudad.

Segun dice un periódico las fuerzas que han de componer la nueva division del general Rios, son las siguientes: Cazadores de Tarifa, regimiento infantería de Valencia, primeros batallones de los regimientos de América, Mallorca, Estremadura, Ara-

gon y Burgos, dos batallones de infantería de Marina y el regimiento de caballería cazadores de Alcántara. Aun no se sabe quien mandará esta nueva división. Para el mando en jefe del cuerpo de ejército, que con la del general Rios, queda formado se indica al general D. Manuel de la Concha, pero nosotros no respondemos de la exactitud de este rumor.

Nos dicen de Cádiz que se trabaja con la mayor actividad en la construcción de camillas para la conducción de heridos a los hospitales de sangre. Muchas de ellas son iguales a las que usaba el ejército austriaco en la última campaña de Italia.

Afectado, como es natural, el dignísimo general Dulce con la pérdida de su bella y joven esposa, es posible que á estas horas haya dejado á Barcelona y se dirija á Madrid; quedando encargado interinamente del mando de aquel distrito, el segundo cabo del mismo Sr. Leon y Navarrete.

Málaga 14. Ayer, haciéndose una operación en uno de los vapores surtos en el puerto cayó encima de un marinero uno de los tablonés, llamado cuartel, y le hirió gravemente en la cabeza: por esta causa fué conducido al hospital civil para su curación.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Marsella 12 Se cree en Constantinopla que Fuad Bajá caerá muy pronto. El Sultán ha dirigido una carta al nuevo Visir, en que reconoce el mal estado del Tesoro: le recomienda las reformas y economías; reducir gastos superfluos, y castigar severamente á los funcionarios dilapidadores.

Paris 12. El doctor Negro ha sido condenado á 15 meses de cárcel. El Emperador ha asistido á los ensayos del Pantelégrafo, por el cual se transmiten los despachos telegráficos con el facinile del escrito en que están redactados. El tribunal de Apelaciones de policía correccional se ha ocupado hoy del incidente del Abogado Olliviers. Aun no se sabe la decision.

Gacetilla.

—LLEGADA DE TROPAS.—Hoy entre tres y cuatro de la tarde llegará á esta Capital el batallón de cazadores de Tarifa, compuesto de 2 Gefes, 5 Capitanes, 10 Tenientes, 12 Subtenientes y unas 600 plazas; entrarán por la puerta nueva formando en la Corredera. Segun parece se alojarán en el barrio de S. Miguel y en algunas casas estramuros del de Sta. Marina.

—ESTÁ BIEN.—Muy en breve parece que segun disposiciones superiores quedará establecido el correo por tarde y por mañana entre Sevilla y Córdoba.

—INSTRUCCION MILITAR.—Todos los dias luce su brillante personal en los ejercicios de instruccion el pro-

vincial de Córdoba en las afueras de la puerta de Gallegos.

—MAL PASO.—Anteayer tarde rodaron por el escenario de nuestro teatro Catalina y su perseguidor en el momento en que este conducía á su amada desmayada en sus brazos La Sra. Villar tuvo la oportunidad de continuar con su accidente hasta que fué recogida, otro actor tuvo la inoportunidad de preguntarle despues por su salud.

—¿QUÉ TAL?—Estando ayer un hombre leyendo en la calle un cartel se dirigió á una lámina que contenía alusiva á la guerra. «Píchale á ese... perros» dijo lleno de entusiasmo arrojándose sobre la figura de un moro y lo hizo con tal entusiasmo que arrancó hasta las conchas de la pared. ¡Que lástima de valor tan mal empleado!

—SEGUNDO ACTO.—Anteayer tuvo lugar en la plazuela del Potro un gran jaleo, promovido por un hombre que usaba del contundente argumento de una navaja. El segundo acto de este drama se representó á poco rato en la casa grande.

—REVISTA CORDOBESA.—Anteayer publicó este periódico un excelente artículo de su ilustrado director el Sr. conde de Torres-Cabrera, en refutación del malhadado folleto titulado *El Papa y el Congreso*; el joven articulista resume su trabajo en las siguientes líneas, refiriéndose al folleto:

«En una palabra, queriendo conciliar dos opiniones opuestas respecto al poder temporal, las despierta y las coloca frente á frente. Queriendo hacer al Papa independiente lo pide mercenario. Queréndolo libre, lo sofoca en Roma. Queriendo facilitar los negocios de Italia los complica de un modo extraordinario, y esclavo de sus propias impresiones, sin considerar el estado precario á que condena á la Romaña abandonada á si misma, sin reparar el número de personas sensatas que en estos momentos clamarán en aquel país sojuzgadas por esa dictadura revolucionaria, sin prever los males que puede originar en el equilibrio Europeo, se lanza impávido á ordenarlo todo, y encontrado viejas algunas ramas de la antigua constitucion política y administrativa, decreta en nombre de la libertad arrancar de raíz el árbol de la Romaña. Tal es, señores, el tristemente célebre folleto.

Si las capacidades que han de componer el Congreso abundaran por desgracia en esos mismos principios, si su realizacion fuera practicable, pronto vendria por tierra con la unidad Católica, la base de nuestro derecho, y la altiva Albion, la protestante Inglaterra, ceñiria en todas las naciones la corona de su doble imperio por su comercio y por su moral.»

—SALUD Y PROSPERIDAD.—Desde este mes empezará á publicarse en Madrid un nuevo diario, titulado, *La Prensa de provincias*, siendo representante y órgano de la asociacion periodística de que ya tienen conocimiento nuestros lectores y de la cual formamos parte. Las condiciones y las personas encargadas de su direccion y redaccion le prometen una larga vida.

—PROFESOR.—Ha sido nombrado en propiedad D. Juan Valdevira catedrático de historia natural, física y nociones de química del Instituto de Cabra.

—CUESTION DE PIMS.—Sigue la prensa Cordobesa deplorando el pésimo estado en que se halla nuestro empedrado. Desde que se suprimieron las cuadrillas permanentes de empedradores vamos de mal en peor. Calles que hoy se reparan con una mañana de trabajo necesitan, pasados algunos dias, grandes sumas para ello. Creemos que para regularizar este servicio debía la ciudad dividirse en demarcaciones y poner cada una á cargo de dos ó tres operarios con la intervencion de un concejal. Si los peones camineros se creen indispensables en las carreteras. ¿Con cuanta mas razon lo serían en las calles? Denunciamos el mal é indicamos el remedio: lo demas no nos incumbe.

—RIÑA.—Ayer por la mañana se habian conversando pacificamente frente al ayuntamiento dos hombres y de pronto vimos que uno de ellos sacó su navaja contra el otro, que logró entrarse en el Ayuntamiento y dar parte á la guardia municipal, lográndose á poco rato que el gaché fuese capturado y conducido ante la autoridad.

—BIEN VENIDOS.—La mayor parte de los batallones nombrados, últimamente para venir á Andalucía, traen la fuerza de 600 á 800 hombres. Algunos, segun dice la *Gaceta militar*, cambiarán el armamento por otro nuevo.

—VOLAVRUNT.—Por este gobierno de provincia se previene la captura de Manuel y Juan José Hernandez, que se han desertado del presidio de Sevilla.

—A BELLAS.—El tribunal de Cuentas del reino convoca á oposicion para cuatro plazas de escribiente dotadas con 4.000 rs.

—VACANTE.—En tal estado se halla la Secretaria del Ayuntamiento de Rute dotada con 3.900 rs. anuales. Hasta el 15 de Febrero próximo se admiten solicitudes.

—MONTILLA.—(De nuestro correspondiente) Hace mucho tiempo no he dicho á Vds. nada y ahora voy á escribirles mucho. En medio de la morigeracion de nuestras costumbres, no por eso dejamos de contemplar algunos horrores. El 7 del presente se desplegó á nuestra vista una pequeña batalla de salvajes, resultando uno herido de dos puñaladas, que se cree no vivirá. A el A rica debieran ir. El 9 contemplamos en la cuesta del Muladar al amanecer el cadaver de un niño al parecer recién-nacido. Horror causa el decirlo.

Tambien diré á Vds. aunque algo tarde, que unos jóvenes aficionados, solicitando de la autoridad se encargase de la administracion, han puesto en escena el drama de Zorilla *Sancheo Garcia*, que ejecutaron brillantemente y recibiendo multitud de aplausos. El retrato de la Reina presidia el teatro que, conveniente y lujosamente adornado, era digno de objeto tan patriótico. Las localidades se espendieron sin precio y esta ciudad acudió entusiasmada á este llamamiento.

Hace dos dias tenemos el gusto de ver en esta ciudad á nuestro paisano el escritor y brillante poeta D. José Nuñez de Prado, auditor de guerra, que de Valencia va trasladado á Africa, el cual ha recibido infinitas pruebas de simpatías de todos sus paisanos. No sirven de na-

da los ruegos de su familia para detenerlo unos dias, pues cuenta con un mes de que poder disponer; su valor y su delicadeza le hacen desentenderse de todo para irse al momento con sus hermanos los españoles que pelean mas allá del Mediterráneo. Sentimos en estos momentos que tenemos que despedirnos de él.

Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Antonio, abad y confesor.*
—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de la Magdalena.

—Tercer dia del solemne quinario al Du'ce Nombre de Jesus, en la iglesia de Jesus Nazareno por su ilustre hermandad, á las 4 de la tarde. predicará el Sr. Dr. D. José Benitez y Madrid, cura propio del Sagrario de la Sta. Iglesia.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Angeles, en S. Andrés.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 15 de Enero.— 3 por 100 consolidado á 44,44. el diferido á 54 10 —Deuda del personal 10 50

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 14 de Enero á igual hora del 16 del mismo.

TRIGO.		
VENEDORES.	Fanegas	Precios.
D. Diego Perez.	16	á 60
Manuel Hidalgo.	18	á 61
Cristóbal Mariscal.	17	á 59

CEBADA.		
VENEDORES.	Fanegas.	Precios.
D. José Mariscal.	15	á 32 1/2
—Aceite dentro de la ciudad á 62		
11. en los molinos á 48. Jabón blanco á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.		

—MÁLAGA 14.—Trigo de 64 á 77. Cebada de 53 á 42. Maiz de 35 á 40. Garbanzos de 60 á 100. Habas de 46 á 50. Yeros de 00 á 30. Alente de á 100. Aceite de 49 á 51 rs. arroba.

JAEN 14.—Trigo de 55 á 64. Cebada de 35 á 54. Habas de 27 á 29. Aceite de 52 á 58.

ULTIMA HORA.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion á los Sres. Capitanes generales etc.

Madrid 16 de Enero de 1860, á las 2 y 25 minutos de la tarde.

Campamento sobre el Cabo Negro 15 de Enero á las 12 de la mañana.

Continuamos en las mismas posiciones en el valle de Tetuan.

Algunos enemigos se divisan en unas alturas á media legua que dominan el valle.

Recibido á las 5 y 15 minutos de la tarde.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1:60

Imp. y Lit. de I. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacónnet y compañía.

Casa francesa.

Aviso importante. En la fonda de La Alianza en La Bón, calle de Alcazín n. 28, se da un magnífico servicio y mejor trato á todos los viajeros.

ARRENDAMIENTO.

Se arrienda para desde S. Juan próximo la casa núm. 14 calle de los Moros, con agua de pie, y muchas y espaciosas habitaciones.

VENTA. Quien quisiere

comprar 52 almos lin cos y 42 negros que don José de Illescas tiene en un haz de su propiedad, situada en el arroyo de Pedroches entre la huerta de don Marcos y la hacienda del Mananillo, puede verse con dicho señor en su casa plazuela del Arroyo de B.ñuelos.

ARRENDAMIENTO.

Desde San Juan próximo se arriendan unas casas principales calle de la Merced alta n. 20, cercada con muchas habitaciones, dos patios, corral y jardín, con vistas en la moralla frente á la Victoria; en la calle de don Rodrigo, casa de los Sres. Bañales, se trata de su ajuste.

ARRENDAMIENTO.

Desde S. Juan próximo se arrienda la casa Tejar sita en el centro del paseo de la Agricultura, y cinco fanegas y pica de tierra calma que le rodean: a persona a quien acomode puede pasar á convenir en su ajuste á la calle del Perdon núm. 55.

ANIVERSARIO.

En los días 50 y 51 del corriente mes, habrá Jubileo extraordinario de cuarenta horas, en la parroquia de S. Nicolás de la Villa, en su fragio del alma del muy ilustre Sr. D. Ignacio Martínez de Argota y Mosquera, marqués que fué de Cabriñana y Villacañas.

En los mismos días y en la referida Iglesia, los Sres. sacerdotes que quieran aplicar el Sto. Sacrificio de la misa por el alma del difunto Sr. marqués, recibirán el estipendio de ochos rs. vn.

SUFRAGIO.

Con licencia del Excmo. élimo. Sr. Obispo, estará dispuesto en la iglesia del hospital de los Doctores, el Santo Sacramento todo el día 17 del presente mes de Enero; y desde la hora en que se manifeste, los Sres. sacerdotes que gusten aplicar el santo sacrificio de la Misa por el alma del Sr. don Antonio Alvarez Gonzalez, recibirán el estipendio de 40 rs.

VENTA.

La de la casa núm. 6 calle del Trucque en la calle Mayor de S. Lorenzo; tiene 7 habitaciones, cocina, corral, un patio grande con naranjos chinos, un pozo muy bueno y dos pilas; quedan por cuenta del comprador los plazos que se deben al estado y por consiguiente rebajado del capital. La persona á quien le acomode podrá avisarse con su dueño D. Marcos Cruz calle Arco-real núm. 51 y 52.

VENTA.

La del esquilmo de naranja de la huerta de Ojo, la persona que desee su adquisición podrá tratar con su dueño que vive calle de Linceos núm. 6.

JARABE LAROZE

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS TÓNICO ANTINERVIOSO,

APROBADO POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA

Y LA ESCUELA DE FARMACIA DE PARIS.

La voga en que está en Europa el jarabe Laroze tónico antinervioso se explica por los buenos resultados auténticos que no cesa de producir en las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos. Las experiencias consecutivas que han sido verificadas bajo todas las latitudes, sea por el canónigo Clavel de Saint Geniez doctor en medicina y naturalista, por el doctor Dupuy, por el doctor baron Le Clerc, en Paris y su distrito, sea por el doctor Boulogne Padre, médico de las cárceles y de las epidemias, en los departamentos, sea por el doctor de Savinières, laureado de la facultad de Paris, oficial de la orden del mérito militar de Polonia, ex-médico en jefe de los ejércitos y hospitales de Varsovia igualmente en los departamentos, pero especialmente en Polonia, Rusia y España, atestiguan que, de todos los medios propuestos para curar las afecciones nerviosas, ese jarabe es el único que haya cumplido mas de lo que habia prometido. La acción antiespasmódica del jarabe Laroze es un hecho evidente y conocido de todo el cuerpo médico europeo que lo emplea con el mejor éxito.

guro para curar ese mal, estar indefinido de que tantos se ven aquejados, precursor de afecciones mas graves, y que él hace casi siempre abortar regularizando las funciones del organismo. Es, ademas, eficaz en extremo para combatir las palpitaciones de corazón, las hepatitis crónicas con obstrucción del hígado, la triacía, las calenturas lentas nerviosas con extenuación y debilidad general, los estreñimientos obstinados, las malas digestiones, la falta de apetito, la hipocondría complicada de gastritis, la gastritis aguda y crónica, la histérisis, los ahogos de estómago, los dolores y calambres que se padecen en el mismo, las afecciones del estómago igualmente, los ardores, la irritación del dicho órgano, los desfallecimientos, el mal de corazón, los cólicos, los vómitos nerviosos, las enfermedades de nervios viscerales, las convalecencias largas, la languidez, el deterioro y debilidad del sistema nervioso, la estenuación, la hipocondría, la síncope y la melancolía.

Que la propiedad curativa del jarabe Laroze no sufre modificación alguna á causa de la edad, pues el mismo efecto produce en los niños que en los adultos y en los viejos;

Que lo mismo puede decirse en cuanto al sexo, pues tan buenos resultados experimentan las mujeres como los hombres;

Que los climas no modifican en nada, tampoco sus propiedades curativas, pues su acción es la misma en los climas calidos, frios ó templados como lo atestiguan las observaciones hechas en Madrid, San Petersburgo, Marsella y Paris.

Esos excelentes y constantes resultados son los que han excitado la codicia de los falsificadores que han vendido bajo mi nombre y firma sus malos productos que nunca curan y que aun á veces son peligrosos.

Para detener ese engaño he tenido que modificar mis marcas de fábrica; así que cada frasco de mi jarabe está envuelto esteriormente con una banda amarilla con aguas enarcanadas, en un lado de las cuales se lee impreso J. P. Laroze y en el otro las iniciales J. P. L. en letras mayúsculas, y ademas la firma sobre la cual se halla aplicado siempre el timbre del Gobierno francés que es necesario tener cuidado de exigir.

Para las compras por mayor dirigirse en Paris á la casa de J. P. Laroze, químico farmacéutico de la escuela especial de Paris, calle de la Fontaine-Molière, nº 39 bis, y en España á cualquier farmacéutico, especialmente al Sr. Simon, en Madrid, á Tomas Prado, farmacia del globo y á Ramon Cuyas, negociante en Barcelona, como igualmente á Espinosa farmacéutico en Sevilla.

Resultado de las observaciones de dichos Señores que han sido publicadas:

1º Que el jarabe Laroze es el específico mas se-

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacónnet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, calle de la Madera Alta, núm. 3.

Para que el público pueda surtirse con facilidad de sus acreditados productos y con especialidad de sus ricos licores, finos y entrefinos, se han establecido dos puestos sacursales, situados el uno en la calle de Almonas núm. 4, y el otro en la plazuela de la Almagra núm. 29; en los cuales se encuentra un completo surtido de todos los artículos, que en la citada fábrica, se elaboran y espeden, así en vinos como en aguardientes, licores, Rom, Cognac, Ginabra, Champagne, Cerveza, Gaseosas y Jarabes refrescantes.

Nota. Se continúan sirviendo los pedidos para fuera, acondicionándolos en cajas y vasijas preparadas al intento.

ALMACEN POR MAYOR Y MENOR

de géneros ultramarinos, quincalla, sedería y otros varios artículos: plazuela de las Cañas números 8 y 9.

Acaba de recibirse en dicho establecimiento, manteca de Hamburgo, fresca y superior, queso de bola exquisito, jabon de Mallorca, excelente por su calidad y economía, Salchichon de Génova, azúcares, cacao y demás géneros coloniales.

Tambien se realizan á precios módicos, porcion de artículos de drogueria y pintura.

ESCUELA DE A CABALLO.

Desde el día 1.º del presente mes, queda abierto al servicio del público el antiguo establecimiento de Equitación situado en la calle de S. Hipólito núm. 28, bajo la dirección de D. Juan Bautista Leon, profesor examinado en el Colegio Militar de Madrid. En dicho local se educan caballos tanto de Córdoba como forasteros.

SUBASTA. Se venden á voluntad de su dueño las fincas si-

guientes en subasta particular. Este acto tendrá efecto el día 31 del corriente á las 10 de la mañana, en Lucena casa de D. Antonio Burgos pbro.; y en Córdoba casa de D. Manuel Lopez Zapata y Calero, calle de los Moros núm. 12.

Una casa en Lucena, calle de Sta. Marta Baja núm. 14.

Otra en Córdoba, calle Alta de la Madera núm. 2.

Otra id. id. núm. 28. Y un solar huerto id., calle del

Cristo núm. 3 parroquia de S. Lorenzo.

Los que quieran instruirse previamente de las condiciones y circunstancias de la enagenacion, podrán entenderse con cualquiera de los dos expresados sujetos.

VENTA. La dehesa conocida en Adamúz por la Viuda, que contiene azebuches, monte alto y bajo compuesta de ochocientas fanegas de tierra, liadera con Posada de cinco fresnos, rio de varas, peña, arcon y el majuelo. La persona que quiera intente-arse en su adquisicion acudirá á tratar de su ajuste con D. José Maria Morillo, que vive en la calle del Conde de Arenales núm. primero para lo que está facultado por su dueño, oyéndose proposiciones hasta el 15 de febrero.

PAPEL DE LUJO.

En el despacho de este periódico calle de la Librería núm. 4, se ha recibido un nuevo surtido de papel desde las clases mas inferiores á las mas superiores que se elaboran, en cuyo establecimiento se encuentra ademas toda clase de efectos de escritorio.

LOS AFICIONADOS

A CAZAR. Se forma sociedad para tal diversion en coto de 6000 fanegas de tierra, que principia á una legua de esta ciudad, con edificios de parala en tres sitios, custodia por tres guardas fijos, y bajo bases económicas; de las cuales quien aspire á ser accionista se enterará en la casa núm. 4.º plazuela de la Trinidad.

JUBILEO.

La tabla del de esta capital para el año de 1860 se halla de venta en el despacho de este periódico calle de la Librería número 1.º

VILLAR. En la ciudad de Cabra, en el estanco y casa de D. Juan de Luna se halla de venta una mesa de villar con todos sus utensilios, la que se arreglará á muy módico precio.

ARRENDAMIENTO.

Desde primero de Enero de 1861, se arrienda el cortijo nombrado Torre-Adalid, situado en la campiña y término de esta ciudad lindando con los de Casabilla el alto Leoni y otros. La persona que le acomode puede acercarse á su administrador don Rafael Vazquez Arévalo, que vive en la calle que vá al Portillo número 12, el que manifestará el pliego de condiciones.

VENTA.

La del cortijo nombre de Torre Juan Gil el alto, compuesto de 500 fanegas de tierra, en el término de esta ciudad. El encargado en ella vive frente al ayuntamiento número diez.

CRIADA.

Se desca encontrar una de confianza y que sepa lavar y coser para cuidar de un caballero. En la redaccion de este periódico darán razon.

VENTA.

La de un magnifico piano de palo santo de hechura moderna. La persona que desee su adquisicion puede pasar á verlo á la casa calle del Arco Real núm. 2.

TEATRO.

Funcion 2 del tercer abono. La aplaudida zarzuela en 3 actos titulada: Dominó azul.

A las 7 1/2. A 3 rs.